
ТОРЖЕСТВО  
МЫСЛИ 

ХV Международная на-
учно-практическая кон-
ференция «Дулатовские 
чтения - 2023» подарила 
миру новые разработки и 
открытия по самым раз-
ным отраслям. В конфе-
ренции участвовали об-
щественные и политиче-
ские деятели, профессор-
ско-преподавательский 
состав вузов РК, стран 
ближнего и дальнего зару-
бежья. 
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ГОРДИМСЯ!

НАШИНАШИ победы победы
В ноябре представители КИнЭУ не раз 
становились лучшими.

♦ За вклад в реализацию государственной 
молодежной политики отмечены руководи-
тель отдела молодежной политики КИнЭУ Жа-
нар Сеильхановна НУРГАЗИНА и студентки 2 
курса Аружан ДАУЛЕТНАЗАРОВА («Экономи-
ка»), Виктория МАСЬКО («Учет и аудит»). 

♦ Команда КИнЭУ «Авангард» победила на 
Thinkathon. Наши ребята предложили креатив-
ные и актуальные молодежные проекты. На 
областном конкурсе проектов «Хакатон» наши 
взяли 2 место!

♦ Первокурсник колледжа предприниматель-
ства КИнЭУ Нурболат КУСАНОВ («Автомати-
ка, телемеханика и управление 
движением на ЖД транс-
порте») стал лучшим в 
областной студенче-
ской лиге по шах-
матам. 

♦ Баскетболь-
ная команда, за 
которую игра-
ет студентка 
К И н ЭУ  Н и -
нель РОДЯ-
КИНА (3 курс, 
«Логистика»), 
победила в об-
ластной люби-
тельской лиге и 
заняла 3 место на 
чемпионате области 
среди женских команд. 

♦ Студент КИнЭУ Дильхат 
КАЙБЖАНОВ ( 2 курс, «Элек-
троэнергетика») на открытом 
Чемпионате г. Лисаковск по 

легкой атлетике занял 3 место. 
♦ Студент колледжа предпри-

нимательства КИнЭУ Тимур АСИ-
МОВ (3 курс, «Электроснабжение») 

победил на международных соревно-
ваниях: 1 место по учкур и учкур-сшибка. 

ЭКСПЕРТНЫЙ СОВЕТ 
В Астане состоялось откры-

тие национального чемпионата 
WorldSkills-2023. Среди экспер-
тов соревнований - замдиректо-
ра по учебной работе колледжа 
предпринимательства КИнЭУ Ев-
гений Олегович ХОЛИН. 535 сту-
дентов колледжей приехали, что-
бы побороться за звание лучшего 
в своей компетенции. Победите-
ли войдут в сборную Казахстана и 
осенью 2024 года будут защищать 

честь нашей страны во Франции.

ИНТЕРАКТИВНАЯ НЕДЕЛЯ 
Коллектив кафедры социально-эко-

номических дисциплин КИнЭУ в рам-
ках методической недели подготовил 
много интересных мероприятий. Если 
лекция, то в формате викторины. Если 
открытый урок, так с мячом 
и в движении. Плюс позна-
вательные встречи, полез-
ные мастер-классы и об-
мен опытом. 

КУРС НА КИТАЙ 
Руководитель центра меж-

дународного сотрудничества 
и внедрения проектов КИнЭУ 
Жанат ДЖАБАСОВА приняла 
участие в работе проектной 
группы Международного союза 
электросвязи в Китае. Компа-
ния Huawei пригласила коман-
ду проекта для обмена опытом 
по тестированию новых техно-
логий. 

РЕЗУЛЬТАТ ВПЕЧАТЛЯЕТ

Финальная конференция проекта Erasmus+ «Дуальное образование для промышленной автоматизации и робото-техники в Казахстане / DIARKAZ» собрала в КИнЭУ представителей казахстанских и зарубежных вузов. Результаты проекта впечатляют - новая дуально-образовательная про-грамма «Робототехнические системы» и запуск уни-кальной лаборатории в КИнЭУ.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ  
ДЕНЬ СТУДЕНТОВ 

Его наши ребята отметили в но-
вом smart-центре Костаная. На Мо-
лодежный форум пригласили твор-
ческую молодежь, лидеров мне-
ний, активистов со всего региона. 
В том числе и студентов КИнЭУ! 

ЭТО БЫЛО ЯРКО! 
В колледже пред-

принимательства 
КИнЭУ провели де-
каду ПЦК железно-
дорожно-экономи-
ческих дисциплин. 
Как провели, так и 
закрыли ее – ярко, 
дружно, креативно. 
На итоговом кон-
церте наградили 
победителей кон-
курса видеороликов, отборочно-
го тура WorldSkills, лучших на ма-
стер-классе и волонтеров-проф-
ориентаторов.

В объективе - КИнЭУ
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ПАРТНЕРЫ
ТАКОГО ЕЩЕ НЕ БЫЛО!ТАКОГО ЕЩЕ НЕ БЫЛО!

Интересные бизнес-идеи пере-
работки сельхозсырья презенту-
ют в Астане 7 декабря.

КИнЭУ - академический партнер 
Международного Инвестиционно-

го форума и выставки «Asia AGRO 
Переработка 4.0». 

Форум такого направления в ре-
спублике пройдет впервые!

Подробности - www.agrotrends.kz

на международном  
на международном  уровне!уровне!

Интервью с новым президентом КИнЭУ! В этом выпуске!
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Электронную версию 
выпуска «КИнЭУ 

news» можно 
скачать здесь.

Редакция несет ответственность за каждое написанное слово и гордится героями своих материалов.
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«Будет усиление  «Будет усиление  
позиций университета. позиций университета. 
И в регионе,  И в регионе,  
и в республикеи в республике»»

АКТУАЛЬНЫЙ РАЗГОВОРАКТУАЛЬНЫЙ РАЗГОВОР

Мадияр Бахтиярович ЮНУСОВ 
с 20 ноября 2023 года вступил 
в должность президента КИнЭУ 
им. М. Дулатова. Чем привлёк 
инвестора костанайский вуз?  
Какие его ждут перемены? 
Новый президент ответил  
на наши вопросы.

«В Костанай меня  
привела мечта»

- Мадияр Бахтиярович, все мы 
родом из детства. Каким оно было 
у вас?

- Я родился в Шымкенте, в боль-
шой и дружной семье, младший 
сын. Все мои сестры, брат связаны 
с системой образования. Деятель-
ность на созидание - цель нашей 
семьи. 

Эту ценность привил нам отец - 
Бахтияр Саидович Юнусов. Он был 
очень талантливым, настоящим пе-
дагогом, ученым, который мыслил 
на десятилетия вперед. Еще в 1992 
году основал один из первых част-
ных университетов в нашей стране, 
когда еще никто не верил в перспек-
тиву частного образования. Глав-
ным делом его жизни было воспи-
тание молодежи. 

Сколько себя помню, отец всегда 
был окружен учениками, коллегами, 
учеными, много бывал за рубежом 
- так как одно время работал в дип-
миссии. У него была мечта - создать 
уникальный современный универ-
ситет, который будет отличаться от 
традиционных вузов. Университет, 
где будут не только учить, а раз-
вивать потенциал студентов. Этой 
мечтой вдохновлен и я. И эта мечта 
привела меня в Костанай. Отца рано 
не стало, мне было всего 22 года. Но 
наша семья продолжает его дело. 

- В каких именно направлениях?
- Семья моего старшего брата 

руководит детским садом, школа-
ми и педагогическим колледжем, 
мои сестры работают в системе об-
разования. Главное направление 
- педагогическое и экономическое 
образование, в последние годы до-
бавилось IT. Для нас это не просто 
профессия, а дело всей жизни.

Я сам работал  и в колледже, и 
в вузе. Также занимаюсь исследо-
ваниями в области управления биз-
нес-процессами в системе образо-
вания. Считаю, что очень  важно в 
университете обеспечить интегра-
цию и синергию всех направлений 
деятельности - образования, ис-
следований, воспитания, иннова-

ций. Над этим будем очень серьез-
но работать в КИнЭУ. 

«Почему именно КИнЭУ?»
- На кого  и где вы учились?
-Бакалавриат и магистратура - 

Южно-Казахстанский педагогиче-
ский университет, экономика. Док-
торантура - Южно-Казахстанский 
университет им. М Ауэзова. 

Мой педагогический стаж в выс-
шей школе - 15 лет. У меня есть 
успешные кейсы трансформации 
частных организаций образования.  
Есть опыт ребрендинга вуза, кото-
рый позволил  сделать серьезный 
прорыв и войти в региональный рей-
тинг QS Asia University Rankings.

Также я руководил несколькими  
бизнес-структурами, то есть имею 
опыт выстраивания процессов и 
управления ими с позиции экономи-
ческой эффективности. Думаю, по-
нимание специфики высшего обра-
зования и опыт в продвижении обра-
зовательных услуг в бизнес-среде 
позволит мне внести вклад в стра-
тегическое развития нашего вуза.

- Почему обратили внимание на 
КИнЭУ?

- КИнЭУ - динамично развиваю-
щийся вуз, который за 27 лет завое-
вал доверие и имеет хорошую репу-
тацию. Когда получил предложение 
стать одним из учредителей, ана-
лизировал состояние вуза, кадры, 
академическую и исследователь-
скую деятельность. Прямо скажу, 
несмотря на усиление конкуренции 
между вузами, у КИнЭУ очень хоро-
ший потенциал. Университет имеет 
все возможности стать лидером в 
регионе.

На будущее!
- В каком направлении будет раз-

витие?
- Трансформация управления ву-

зом, внедрение цифровых инстру-
ментов. Обновление и разработка 
образовательных программ. При-
влечение иностранных студентов, 
двудипломные программы. Учиты-
вая хорошие международные свя-
зи университета, есть потенциал и 
в этом вопросе. Также будет усиле-
на предпринимательская деятель-
ность вуза. В планах строительство 
нового учебного и лабораторного 
корпуса. Будет усиление позиций 
университета - как в регионе, так и 
в целом в республике.

Больше, чем бизнес
- Как вы считаете, в чем глав-

ный фактор успеха современного 
университета?

- Есть очень много моделей 
успешных вузов. Классическая - 

Гумбольдта - модель предпринима-
тельского вуза. Джамиль Салми от-
мечал следующие факторы успеха 
вуза: концентрация талантов,  эф-
фективная система управления и 
хорошее финансирование. Я полно-
стью согласен с моделью Салми, но 
у каждого отдельно взятого универ-
ситета будут свои факторы успеха 
- исходя из его истории, традиций и 
стратегии. 

Для меня успешный университет 
- это успешный выпускник, которого 
может подготовить только успешный 
педагог. Есть высказывание «Если 
хочешь быть миллионером - учись 
у миллионера». Успешный вуз - это, 
прежде всего, профессиональные 
педагоги, способные подготовить 
востребованных и успешных вы-
пускников. Для этого, безусловно, 
нужны и ресурсы, и эффективная 
управленческая команда.

- Для вас КИнЭУ - бизнес-про-
ект?

- Слукавлю, если скажу, что нет. 
Все, чем мы занимаемся в жизни, 
так или иначе, можно отнести к про-
екту. Но… любой бизнес-проект бу-
дет успешным, если он служит высо-
ким целям и если у участников этого 
проекта есть вдохновение и жела-
ние сделать жизнь всего общества 
лучше. 

Мне импонируют люди, у которых, 
как говорят, глаза горят, которые 
вовлечены в процесс и понимают 
цель, к которой идут. Верю, что мы 
с коллективом и студентами КИнЭУ 
станем единой командой, которая 
шаг за шагом будет добиваться сво-
их задач. 

Редактор выпуска
Ирина ВИШНИЧЕНКО

Костанайский  
инженерно-экономический университет 
им. М. Дулатова

БЛИЦ
● Какие качества в людях цените?
● Вовлеченность, порядочность, преданность, трудолюбие и стрем-

ление к постоянному совершенствованию. 
● Какие качества не приемлете? 
● Подлость и предательство. 
● Каким вам показался Костанай? 
● Я здесь не первый раз. Город очень нравится. К зиме, конечно, нуж-

но будет привыкать, но я уверен, что работы будет очень много, и не-
заметно адаптируюсь.

СТУДЕНТАМ
- Что пожелаете студен-

там, чтобы добиться успеха 
в жизни? 

- Никогда не останавливай-
тесь! В обучении, в профессии, 
всегда ищите новые возможно-
сти. Сегодня перед молодежью 
открыт весь мир. И, как говорил, 
Стив Джобс – «Всегда оставай-
тесь голодными». То есть не за-
стревайте в зоне комфорта - вы-
ходите за рамки.

Очень важно раскрыть свой 
потенциал, найти свои сильные 
стороны и работать над ними. 
Я абсолютно убежден, что в 
каждом человеке есть талант, 
есть что-то, что он делает луч-
ше других. Важно это найти и 
развивать. И еще важно полу-
чить хорошее базовое образо-
вание. Тогда, как бы ни измени-
лись условия, будет прочный 
фундамент, который можно уси-
лить новыми компетенциями. 

Ну, и, конечно, важно не пе-
реставать мечтать. Мечтайте и 
идите к своим целям малень-
кими шагами. Как говорит наш 
министр - стратегия «win win», 
стратегия маленьких побед.

ШКОЛЬНИКАМ
- На что лучше ориентиро-

ваться сегодня старшекласс-
никам? Как выбирать профес-
сию?

- Сегодня публикуют очень 
много прогнозов, какие профес-
сии будут востребованы. Я бы 
ориентировался на личностные 
характеристики подростков. 
Когда у ребенка развита логика 
и есть математические наклон-
ности, лучше технического и ин-
женерного образования сложно 
что-то предложить. Технические 
специальности всегда будут 
востребованы. 

Плюс искусственный интел-
лект уже вошел в нашу жизнь. 
Нужно смотреть, какие про-
фессии он не сможет заменить 
– там, где нужно изобретать и 
предлагать креативные реше-
ния. И я рад, что многие из таких 
незаменимых профессий можно 
получить в КИнЭУ. 

- Почему абитуриентам и 
их родителям стоит остано-
вить свой выбор на КИнЭУ?

- У нас очень динамичный уни-
верситет - трудоустройство вы-
пускников превышает 80%. Это 
неоспоримое преимущество. 
Плюс международные проек-
ты, в которых студенты полу-
чают новые компетенции. Кон-
цепция предпринимательского 
образования - в КИнЭУ разви-
вают бизнес-мышление студен-
тов. Здесь есть и материальная 
база, и профессиональные пе-
дагоги. КИнЭУ – серьезный кон-
курент для всех вузов региона. 

КОЛЛЕКТИВУ
- Насколько стабильно себя 

может чувствовать коллек-
тив КИнЭУ? Педагоги трево-
жатся в периоды перемен.

- Это очень важный вопрос 
и я хотел бы заверить, что для 
меня, как для руководителя 
вуза, кадры  и их профессио-
нальное развитие - главная за-
дача. 

Будем работать над поиском 
новых источников финансиро-
вания - чтобы постепенно по-
вышать зарплаты и отправлять 
ППС на обучение и стажиров-
ки. Но здесь важна и обратная 
связь. Мы должны работать как 
одна команда - повышать каче-
ство образования и исследова-
ний, чтобы был стабильный кон-
тингент студентов и новые науч-
ные гранты.


